

ños americanos, es vuestro más alto deber abrir estos ojos de la fé. Para que puedan discernir los misterios que Dios, en la plenitud de su misericordia, escribe en el alma del hombre, revela en la Biblia, y ejemplifica en la vida de su hijo Jesús de Nazareth. La humanidad, el patriotismo, la religion, así lo exigen. No debe inferirse de nada de lo que se ha dicho, que si alimenta alguna duda acerca de la superioridad de las instituciones democráticas de gobierno, sobre las aristocráticas ó monárquicas. Tenemos el mejor gobierno para todos los intereses de la humanidad entre los que el mundo ha tenido en todos los tiempos. Los peligros que amenazan su estabilidad son incidentales, no radicales, ; y pueden evitarse por el ejercicio de una sábia prevision. El pueblo americano debe tener una educacion americana, y las instituciones libres entre nosotros, estarian así por siempre aseguradas. Debemos mantener nuestros sistemas de escuelas comunes; debemos contribuir literalmente á su sosten, y establecerlas en todo el pais, porque sólo por su influencia puede ser la Union orgánicamente restablecida, y unificada la nacion, á la vez que convertido cada ciudadano americano en un guardian celoso del sagrado depósito de la libertad.

Si somos consecuentes con nosotros mismos, nuestra patria tiene delante de sí un espléndido porvenir. Estableció su independencia en 1776; resistió con éxito la agresion extranjera en 1812; se salvó de la disgregacion interna en 1861; no tiene al presente mancha alguna que oscurezca su brillante escudo, ningun punto vulnerable que amenace su disolucion, y está pronto á lanzarse en el camino de la prosperidad, que la destina no sólo á ser el hogar de los libres sino tambien la tierra de promision de las naciones.

PROBLEMAS DE ARITMÉTICA  
CON SUS RESOLUCIONES RESPECTIVAS  
(Por Santiago Marmolejo.)

## IX.

8 cargas de 8 arrobas, más 9 libras; ¿ cuántos kilogramos son ?

## RESOLUCION.

Se multiplican las cargas por 8 arrobas, y se agregan (si hubiere), arrobas; éstas por 25 libras; el producto se divide por 2 libras que tiene un kilogramo; y ese cociente (804 kgs. y 1 libra), es el resultado que se busca.

## X.

El principio de la revolucion de la independencia fué en 1810; estamos en 1875; ¿ Cuántos años hace ?

## RESOLUCION.

Réstese 1875 de 1810 y el resultado 65, es lo que se busca.

## XI.

El descubrimiento de América fué en 1492;

y su completa separacion de la España tuvo lugar en 1824; ¿ cuánto tiempo estuvo sometida á la Peninsula ?

## RESOLUCION.

Igual á la anterior, y da 332 años.

Cien cuentos morales para los niños  
POR C. SCHMIDT.

## XXII.

## LA ENCINA.

En tiempos muy remotos sucedió un dia que dos jóvenes, llamados Edmundo y Oswal, se presentaron en el pretorio.

Edmundo habló así al juez :

—Estando á punto, ahora hará tres años, de emprender un largo viaje, confié en este hombre, que creia mi mejor amigo, una sortija de diamantes. Hoy me niega el depósito y rehusa devolvérmela.

Oswal puso la mano sobre su pecho y exclamó: —Juro por mi honor que jamás he tenido el menor conocimiento y noticia de la sortija de que habla. Preciso es que mi amigo Edmundo esté loco.

—Edmundo, dijo entónces el juez, ¿ teneis algun testigo que pueda afirmar que habeis entregado la sortija á Oswal ?

—Desgraciadamente para mí, respondió Edmundo, nada mas que la antigua encina que está sola en medio del campo, y á la sombra de la cual uos despedimos.

Oswal dijo :

—Estoy dispuesto tambien á jurar que no tengo noticia de ese árbol así como de la sortija.

El juez repuso entónces:

—Edmundo, id á buscarme una rama de esa encina de que acabais de hablar: la necesito. En cuanto á vos, Oswal, permaneced aquí hasta la vuelta de Edmundo.

Este se marchó inmediatamente. Poco tiempo despues el juez dijo á Oswal :

—Mucho tarda Edmundo. ¿ Dónde podrá detenerse tanto tiempo ? Abrid un poco la ventana y mirad si viene ya.

Señor, respondió, Oswal, es imposible que pueda estar tan pronto de vuelta, porque el árbol de que ha hablado está á una legua muy buena de aquí.

—¡ Hombre impio y trapacero ! dijo el juez irritado, ¿ y tu querias jurar que no conocias el árbol como tampoco la sortija ? Ahora estoy convencido plenamente de que conoces la sortija tan bien como el árbol.

Oswal fué condenado á devolver la sortija y á ser ahorcado en la encina en cuestion.

El malo que algunas veces encuentra en el mundo abrigo, Sepa que el último dia No escapará del castigo.